

Et puis, la victoire acquise, il convient de gagner les élections législatives. Les qualités d'organisateur et de concepteur de Person vont vite se révéler indispensables. Il met en place, dit-il, « les productions mathématiques et scientifiques qui permettaient de s'assurer qu'on ait une majorité absolue ». Il s'occupe de tout, surtout du casting des candidats. « Il faut être quand même clair, c'est à partir du tableur Excel que j'ai constitué et de quelques entretiens très stricts, avec les candidats, qu'on a réussi à faire émerger une majorité. » En juin 2017, ce sont donc des députés estampillés « Excel », c'est-à-dire choisis d'une manière très rationnelle, quasi entrepreneuriale, qui envahissent le Palais-Bourbon. Une autre erreur majeure. L'humain a peu de place dans l'affaire. Comme les compétences politiques.

Un curieux fourre-tout.

*« On était absolument arrogants,  
on considérait que l'Assemblée  
était une chambre d'enregistrement. »*

« Vous aviez tout, convient Person, lui-même élu à Paris. Des gens qui avaient des propos très, très durs sur la politique, d'autres qui n'avaient absolument pas de sens politique, qui ne savaient même pas ce que c'est que d'être député... c'était fascinant. Il y avait des agrégats mathématiques, parce que le problème du vote Macron, en 2017, c'est qu'on ne savait pas sur quoi il était basé. Donc, grâce aux sondages régionaux de l'IFOP, j'ai désagrégé en fonction de deux choses, un de la trajectoire du vote de 2012 et des régionales de 2015, plus la sociologie des personnes qui y habitaient, et donc tout ça me permettait d'avoir des listes